

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

LA TRAJIDA DE AGUAS

Nota explicativa de la Mancomunidad de los Canales del Taibilla y su plan general de obras o proyecto de bases

(Continuación)

El sistema hidráulico a construir y explotar por la Mancomunidad de los Canales del Taibilla está integrado en stoteles por las instalaciones siguientes:

Canales visitables

100 kilómetros de canales con una capacidad de conducción máxima de unos 3.600 litros por segundo (Canales Alto y Bajo de Taibilla).

125 kilómetros de canales con una capacidad de conducción máxima de aproximadamente 2.100 litros por segundo (Canales del Segura y de Espuña).

Canales accesibles (Ramales)

165 kilómetros de ramales de sec-

ción trapecial con capacidades máximas variables entre 500 y 1.000 litros por segundo (Canales de Loros, Cartagena, Murcia, Orihuela y Alicante).

Presa

Una presa vertedero de toma de aguas en el río Taibilla.

Tres embalses de seguridad y compensación con un volumen total de embalse de unos 5.000.000 de metros cúbicos, situado el primero en el barranco de la Murta al final del Canal Alto de Taibilla y los dos restantes en dos ramblas situadas en la zona montañosa del Segura, el uno, y en Sierra Espuña, el otro.

APROVECHAMIENTOS HIDROELÉCTRICOS

Central de la Murta.....	50 mts.....	7.500.000 kwh.
Central reguladora de Moratalla.....	110 mts.....	25.000.000 kwh.
Central de la Rambla.....	60 mts.....	6.000.000 kwh.
Central de Ricote.....	125 mts.....	12.000.000 kwh.
Central de Villanueva.....	130 mts.....	11.000.000 kwh.
Central de Los Molinos.....	160 mts.....	8.500.000 kwh.
Central de Totana.....	70 mts.....	3.500.000 kwh.
Central del Guarda.....	70 mts.....	3.500.000 kwh.

Total..... 77.000.000 kwh.

Total energía enajenable 70.000.000 kwh al año.

Otras Instalaciones

Las tomas y cámaras de carga (depósitos iniciales) de las redes de distribución de todos los centros abastecidos, vertederos de aforo, laboratorios, tres estaciones de clorinación, cañales, almacenes, telefonos, etc., necesarios para la debida explotación de las obras enumeradas.

Con este conjunto de instalaciones, podrá la Mancomunidad distribuir con

la máxima elasticidad que el mas perfecto abastecimiento construido tienen los dos mil quinientos litros de agua por segundo de que dispondrá; teniendo presente además de las variaciones de consumo de las diferentes épocas del año, las interrupciones del servicio que la vigilancia, limpieza y reparaciones necesarias en toda explotación de este género de instalaciones determinan.

(Continuad)

El problema del agua

La comisión de fuerzas vivas de la ciudad que presidida por el alcalde señor Muñoz Delgado visitó ayer al Capitán General del Departamento para exponerle la gravedad que entrañaría para Cartagena la suspensión de las obras del proyecto de traida de aguas, fue lentamente recibida por el almirante señor Rivera quien les dió cuenta del estado actual de la Mancomunidad de los Canales del Taibilla que preside y les ofreció dirigirse al Gobierno para pedir el más rápido comienzo de las obras del plan general ya aprobado.

El Alcalde ha dirigido el siguiente telegrama:

«Al Ministro Fomento, el Alcalde: Comisión personalidades pro tigo en esta localidad representantes Cámaras Sociedades oficiales y particulares y prensa solicitan de esta corporación interese vivamente de vuecencia sea atendido en cuenta para resolución, favorable proyecto y fórmula económica realización traida aguas Taibilla. Esta Corporación se asocia a deseos Comisión que representa ciudad y ruega a vuecencia tenga en cuenta situación angustiosa población por carencia total agua potable que obliga a clases menesterosas utilizar insanas con evidente perjuicio salud pública»

Al elevar vuecencia este ruego expresión fiel deseo vehementísimo fuerzas vivas ciudad confiamos tenga en cuenta tan justa petición que merecerá gratitud pueblo cartagenero. Respectuosamente la salud.—Francisco Muñoz Delgado».

El presidente de la Cámara de la Propiedad Urbana ha enviado el siguiente despacho:

«Ministro Fomento.—Madrid, Cámara Oficial Propiedad Urbana Cartagena representando diez mil asociados alarmada justamente por carencia absoluta de agua y ante temor que dificultades de orden económico puedan retrasar ejecución proyecto traida aguas Taibilla de absoluta necesidad para que subsista esta población y Base Naval acude V. E. suplicándole que bajo plan económico administrativo que determinan Reales Decreto 4 octubre 1927 y 2 marzo 1928, se cumplan por el Gobierno sus disposiciones para pronta ejecución de los trabajos ya que situación actual exigelo por ser insostenible la carencia de tan vital elemento que padece nuestra ciudad.

Reciba por adelantado nuestra gratitud saludando V. E. respetuosamente.—Presidente José Arroyo».

Teatro Circo

Con la comedia «Ecos de Sociedad» hizo su aparición anoche en el Circo la compañía que encabeza Pedro Barreto.

«Ecos de Sociedad» pretende ser una sátira de vida frívola, y nos presenta unos cuantos tipos que hablan muchas veces de cosas que nada interesan al público, sin cohesión de escenas ni método de disposición para deducir luego.

Su moraleja correspondiente, cuando el autor y el público andaban desorientados. Ciertamente que hay alguna flexibilidad en el diálogo y que el tipo de señorito rico y analfabeta



BAYER

Los resfriados

empiezan, en general, con la coriza, si bien puede sobrevenir un catarro, una inflamación de la garganta o bien otra enfermedad seria. Tome Vd. enseguida

Tabletas de ASPIRINA

que ejercen una acción benigna y evitan cualquier otro peligro. Las tabletas de Aspirina son sólo legítimas en el embalaje original "Bayer" que se distingue por su faja encarnada y por la cruz Bayer.

¡No ataca el corazón!

está bien observado. Por lo demás la obra pasa sin pens ni gloria, aunque algunos críticos del autor y algunos que otra ocurrencia de Barreto hicieron reír al auditorio.

Pero Barreto gracioso y oportuno, levó sobre sí el peso de la comedia saliendo airosamente de su cometido. De los demás intérpretes, todos muy eficaces destacaremos a María Pérez Indate, Lola Arbelalz, Eugenia Prados, Elia Romero y los Sres. Geniti, Cembreros etc.

SIGFRIDO

AYUNTAMIENTO

Sesion de la Comisión Permanente celebrada ayer.

(Continuación)

Reanudada la sesión a las 4:30 de la tarde se leyeron las cuentas de la semana que fueron aprobadas.

Don Alfonso Nieto ruega que se arregle la entrada de Cartagena por las Puertas de Madrid y otras varias calles en que el piso está muy mal. El señor Alcalde le dice que se ha ocupado ya de ello y propone y se acuerda que el arquitecto municipal haga un presupuesto para adouquinar toda la esplanada que hay frente a la calle del Carmen y Segura, que es lo mas urgente, y se someta a deliberación en la próxima sesión de la Permanente.

El señor Alcalde da a leer una exposición que presenta don Diego Cánovas, en la que manifiesta que los terrenos que han de ocupar el tránsito público alrededor de las casas baratas que están construyendo al número de la calle número 4, o sea la que va de la Alameda a los Molinos, es decir unos 44 mil metros cuadrados; mas el terreno ocupado por las calles des de la citada número 4 hasta Cartagena, unos 52 mil metros más, son de la propiedad de la Compañía de Euzancho y por lo tanto solicita la adquisición y compra por el Ayuntamiento de todos esos terrenos.

Como el asunto es de mucha importancia y trascendencia, queda sobre la mesa para su estudio, y se nombra una comisión compuesta por el señor Alcalde y los señores Ruiz, Nie-

to y Faura para que, con un informe del arquitecto y previa consulta de la Ley de Euzancho, se estudie y hagan las gestiones pertinentes al caso y se informe despues a la permanente.

Se acordó continuar, por ahora la recaudación de Arbitrios Municipales en la misma forma que se ha venido haciendo hasta aquí.

Como es necesario, para evitar la descomposición de los despojos del Matadero, como medida de higiene, un horno crematorio, que vale unas catorce mil pesetas, se acuerda, que previo estudio de lo que pueden rendir las grasas quemadas, gestionar la cesión de estas a algunos fabricantes que las utilizan, a cambio de la instalación de dicho horno; y en caso de no obtener resultado en la gestión construirlo el Ayuntamiento y llevarlo por administración.

Y no habiendo mas asunto que tratar se levantó la sesión.

Hace 40 años

Sábado 5 de Abril de 1890. Efemérides.—461. (a de J. C.) Nace Sócrates.

1511.—Hace su solemne entrada en Murcia, montado en un caballo, rodeándole el Dean y Cabildo también a caballo, el Obispo de Cartagena don Juan María Cillaco, preceptor y confesor del rey Felipe II, despues cardenal arzobispo de Toledo.

—El jueves a las siete y media de la noche, volvió a echarse a la calle la procesión de los cañilleros, confiando en que el tiempo, ya asegurado, no haria nuevamente de les suyas.

San Juan ha lucido este año un hermoso y magnifico tronó que hace algunos no se había exhibido, y que ha sido restaurado a expensas de los señores Spittorno por los hábiles artistas Ferrando y Leante.

Antes de empezar a entrar en la Iglesia, las nubes descargaron abundante rocío sobre la procesión, que con mucho orden fué penetrando en el templo.

La Virgen entraba despues de la una de la madrugada.

(De nuestra colección)

De Sociedad

NOTAS VARIAS

Por haberse retrasado mucho el reparto de las invitaciones para hacer las labores para la exposición a beneficio de la Cruz Roja, se prorroga su admisión hasta el 20 del corriente mes. Ya se han recibido muchas labores y muy lindas cuya relación se publicará en la prensa.

—A consecuencia de haber dado una caída ha tenido la desgracia de fracturarse una pierna don Pedro Juan Serrat cuya mejoría deseamos.

—De su finca de La Palma se han trasladado a esta don Juan Antonio Carrión y su distinguida esposa.

—Ajurrola el cura ecónomo de Santa María de Gracia don Tomás Collados y el reputado médico don Juan Solé.

—Esta mañana se han dicho misas en la Caridad por el alma de don Vicente Chiralt, habiendo concurrido muchas amistades el finado. Reiteramos nuestro pésame a la familia.

—Mañana tarde en el Patronato los jóvenes de la Sección Dramática darán una velada con un variado programa y proyección de películas.

PIANOLA

Se desea vender una pianola Chaubaigne, de 88 notas, en perfecto estado y con 180 rollos surtidos. razón: Cuatro Sator 19 b/j.

DE PROCESIONES

Cambio de itinerario

Cos Cañilleros en la Junta celebrada anoche acordaron despues de larga discusión con cuarenta y tres votos en contra reformar el itinerario de su magnifica procesión del Miercoles Santo.

La nueva carrera será: por las calles Aire, Osuna, Mayor, Puerta de Murcia, Santa Florentina, Parque, Serrata, Caridad, Risueño, Duque, San Antonio el Pobre, Plaza de San Francisco (lados Este y Norte), Honda plaza Tres Reyes y Aire.

La procesión del Silencio seguirá el mismo itinerario del año anterior.

Usted puede poseer un magnifico piano nuevo, de marca acreditada y de garantía, haciendo únicamente un pequeño desembolso mensual de cincuenta pesetas.

No adquiera pianos viejos de los denominados de ocasión. Mal gasta su dinero. Visitenos y le aconsejaremos lo más apropiado a su deseo, con la experiencia que nos proporciona el ser la casa más antigua de España.

J. HAZEN

Fuencarral, 55 MADRID